



## Consejo Económico y Social

Distr. general  
11 de diciembre de 2017  
Español  
Original: inglés

---

### Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer

62º período de sesiones

12 a 23 de marzo de 2018

Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial  
sobre la Mujer y del vigésimo tercer período  
extraordinario de sesiones de la Asamblea  
General, titulado “La mujer en el año 2000:  
igualdad entre los géneros, desarrollo y paz  
para el siglo XXI”

### **Declaración presentada por Center of Civil Initiatives Support, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social\***

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución [1996/31](#) del Consejo Económico y Social.

---

\* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



## **Declaración**

### **Aumentar el potencial de las mujeres de las zonas rurales para organizar y dirigir empresas en Uzbekistán**

Uzbekistán asumió la responsabilidad de alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible de aquí a 2030 y las cuestiones de igualdad de género se han convertido en un componente transversal de casi todos los objetivos nacionales de desarrollo sostenible del país. Como consecuencia, en el marco de la Estrategia de Acción sobre las cinco directrices prioritarias de desarrollo de Uzbekistán para 2017-2021, una de las esferas de reformas sociales más importantes consiste en aumentar el nivel educativo y la actividad económica de las mujeres, en implicarlas en las actividades empresariales y reforzar su papel en el Gobierno y la sociedad, además de ser el fundamento de la familia.

A la hora de tomar decisiones sobre las tareas económicas y sociales necesarias para el mantenimiento de la igualdad de género y el aumento del nivel de vida de las mujeres rurales, se promueven las actividades del Estado, de las organizaciones no gubernamentales, así como de la comunidad mundial. El Comité de la Mujer de Uzbekistán, las autoridades locales (*khokimiyats*), los órganos autónomos de ciudadanos (*mahallas*), las fundaciones públicas, las organizaciones no gubernamentales de mujeres y las organizaciones internacionales desempeñan un papel muy importante en esta esfera.

El Center of Civil Initiatives Support, en cuanto organización no gubernamental de mujeres sin fines de lucro, desempeña sus actividades con el objetivo de promover la igualdad de derechos, el empoderamiento económico de las mujeres y el aumento de la sensibilidad de la sociedad a las cuestiones de género.

Los proyectos realizados por la organización tenían por objeto prestar servicios profesionales de gran calidad en el ámbito de la asistencia jurídica y psicológica a los grupos vulnerables de mujeres y ampliar sus oportunidades económicas (2009-2014 en el marco de tres proyectos financiados por la Comisión Europea dentro del Programa TACIC/IBPP); ofrecer conocimientos especializados en cuestiones de género en relación con la legislación actual (los Códigos de Familia y Trabajo de la República de Uzbekistán); preparar y publicar las colecciones estadísticas desglosadas por género “La mujer y el hombre en Uzbekistán”, etc.

El personal de la organización participó en un proyecto de ONU-Mujeres y el Comité de la Mujer de Uzbekistán sobre el empoderamiento económico de la mujer en las zonas rurales. En las fases primera y segunda de este proyecto, en las seis regiones piloto de Uzbekistán, se unieron más de 500 mujeres de zonas rurales en total en torno a 85 grupos de autoayuda para obtener las competencias necesarias sobre microcrédito y dirección de empresas. El 80% de estas mujeres capacitadas desarrollaron planes de negocio, prepararon documentos para obtener el estatuto de pequeña empresa y recibieron financiación del Microcreditbank.

Habida cuenta del éxito obtenido en la ejecución de las dos fases del proyecto, la Oficina Subregional de ONU-Mujeres para Europa Oriental y Asia Central decidió continuar con el proyecto en la región de Muinak de la República de Karakalpakstán. Esta es una de las regiones afectadas por el desastre ecológico del Mar de Aral. El personal de la organización llevó a cabo un estudio sobre la valoración del potencial de emprendimiento de las mujeres procedentes de familias de bajos ingresos y la

capacidad para producir bienes y servicios de conformidad con la demanda de los mercados locales de la región de Muinak.

Según los resultados del estudio sociológico y de los análisis, se concluyó que las mujeres rurales de familias de bajos ingresos tienen el potencial, el deseo y las oportunidades necesarias para iniciar negocios de producción de bienes y servicios a fin de satisfacer la demanda del mercado de consumidores locales. El Comité de Mujeres, la Asociación de Empresarias, varias organizaciones no gubernamentales especializadas y organizaciones de microcrédito prestan una ayuda muy valiosa para la organización de las empresas. Como resultado de estos proyectos, se reveló que el modelo social del comportamiento de las mujeres procedentes de sectores socialmente vulnerables de la población está cambiando de forma gradual. Las mujeres son cada vez más activas, no solo en las empresas, sino también en la adopción de decisiones. Su forma de pensar se está transformando de una perspectiva marginal a un deseo de vivir mejor. Al mismo tiempo, se han identificado problemas que limitan el desarrollo de empresas de mujeres en las zonas rurales. Por lo tanto, se han desarrollado propuestas para superar estas dificultades y se han incluido en la Estrategia de Desarrollo de la República de Karakalpakstán.

---